

## Äolos

Auf seiner weiteren Reise gelangte Odysseus auf die Insel des Äolos.  
*Wenn du wissen willst, wer Äolos war, lies die folgende Geschichte. Leider ist sie noch etwas lückenhaft. Es wird dir aber sicher nicht schwer fallen, die Lücken mit folgenden Begriffen zu füllen.*

die heulenden Winde – 9 Tage und 9 Nächte – die silberne Schnur – aus der Haut eines Stieres – von Westen – Neid und Neugier – in einem wilden Wirbel – der Beherrscher der Winde – mit einer silbernen Schnur – Zeus – Zephir – Ithaka – Am zehnten Tag – Gold und Silber – eine große Müdigkeit – das Steuerruder

Auf einer kleinen Insel wohnte Äolos, \_\_\_\_\_.  
Ihm hatte \_\_\_\_\_ Gewalt über die Winde gegeben: Er konnte sie zum Sturm werden lassen, er konnte sie aber auch zum Schweigen bringen. Äolos und seine Gemahlin empfingen die Griechen freundlich und fragten sie nach allem, was sich zugetragen hatte.

Beim Abschied gab Äolos Odysseus einen Schlauch, \_\_\_\_\_ gefertigt und \_\_\_\_\_ verschlossen.  
„Darin sind \_\_\_\_\_ gefangen“, sprach er, „achte wohl darauf, dass sie nicht entweichen. Denn wenn sie meiner Obhut entronnen sind, werden sie leicht wild und ungebärdig. Euch aber will ich den freundlichen Zephir senden, der \_\_\_\_\_ weht und euch sicher heimgeleiten wird!“

Sie fuhren \_\_\_\_\_, und der \_\_\_\_\_ trieb sie sanft und stetig vorwärts gegen \_\_\_\_\_.

\_\_\_\_\_ tauchte fern aus dem Dunst die heimatliche Küste auf.  
Odysseus hatte neun Tage und neun Nächte \_\_\_\_\_ nicht aus der Hand gegeben. Jetzt aber überkam ihn \_\_\_\_\_, dass ihm im Stehen die Augen zufielen. Er übergab dem Steuermann das Ruder und schlief ein. Indessen betrachteten die Gefährten den großen ledernen Schlauch, der drunten im Schiffsraum lag, voller \_\_\_\_\_.

„Ich möchte wohl wissen, was für ein kostbares Gastgeschenk Odysseus von Äolos erhalten hat! Wo immer er hinkommt, wird er beschenkt, während wir nichts erhalten. Kommt, wir wollen sehen, ob der Schlauch etwa voll \_\_\_\_\_ ist.“  
So redeten sie untereinander. Und – gesagt, getan! – schlichen sie hinab in den Schiffsbauch und lösten \_\_\_\_\_.

Da zischte und sauste und heulte es mit einem Male, dass sie vor Entsetzen auf den Rücken fielen. Die Winde aber fuhren aus dem Schlauch, hinauf aus dem Schiffsraum und über das Wasser, das sogleich wild aufschäumte. Das aufgepeitschte Meer riss das Schiff \_\_\_\_\_ mit sich und die Küste von Ithaka verschwand wieder wie ein Traumbild.

nach: Auguste Lechner: Die Abenteuer des Odysseus. Tyrolia-Verlag, Innsbruck® 1985